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福 建

社会万象

手机号码参与优惠活动
活动未到期不可转网

湖北武汉的白先生上个月想把自己
的联通号码转到移动，但是发现卡在一
项优惠上。他在春节前接受推荐充了
100元话费，获赠100元的超市电子券。
不过 100 元的话费第一次只到账 50 元，
之后每个月到账 5 元。工作人员告诉
他，要等这项活动的合约结束，才能办
理“携号转网”，白先生想放弃这几十块
钱，但也不行。白先生介绍：“这个业务
取消不了，‘携号转网’就转不成。”

经过协商，白先生又往账户里充了
100 元，算是退还赠送的电子券，才摆
脱这个活动的“束缚”，不过3月取消活
动，4 月生效之后才能提交“携号转
网”的申请，5月才能完成转网。

江西一家移动运营商的市场部负责
人证实，包括优惠在内的合约没到期，
确实能够挡住一些想要“携号转网”的
人，“有了这个合约，在系统内相当于
检查通不过，有的客户如果意愿很强
烈，会等到活动到期之后再来申请，有
一些觉得很麻烦的可能就算了。”

手机号码比较好
转网需领导签字

影响“携号转网”的因素不止这一
种。云南的何先生手机尾号是 99977，
转起来也不容易，他介绍，“工作人员
说，因为我的号码比较好，转的时候要
领导签字才行。大概一星期之后，他们
打电话说转不了，我就打投诉电话，投
诉一星期后，他们告诉我说可以转了。”

对于有用户质疑，运营商是在用这
些方式为“携号转网”设置障碍，湖北
省通信管理局信息通信管理处的处长梁
长岛表示，“运营商为了留住用户，会
采取各种各样的方法，但不能够强行挽
留，毕竟强扭的瓜不甜。让利给老百姓
是好事，但我们希望运营商通过自己的
服务来留住用户，而不要通过一些‘小
动作’强留。”

办理“携号转网”的营业厅减少
增加办理难度

今年初还有武汉市民反映，当地移
动公司把办理携号转网的营业厅从十多

个减少到4个，增加了办理难度。
根据湖北省通信管理局的统计，从

2013年6月试点以来，全省有近60万个
手机号码实现“携号转网”。梁长岛介
绍，在试点的5个省市中，湖北省实际
完成的数量占到60%。不过在另一个试
点的省份江西，有移动运营商的客服表
示，成功办理的人并不多。

梁长岛介绍，在试点“携号转网”
的初期，确实有转网之后收不到一些银
行、航空公司等机构群发短信的问题，
这是因为商业机构跟三大运营商分别签
订群发协议，转网之后按照传统的号段
识别运营商会出现错误。梁长岛说，经
过技术改造，该问题已经基本解决。

梁长岛还表示，过去几年的试点中
有发现问题、解决问题的过程，是让公
众感觉“试点了 7 年还没有正式推广”
的一个因素。工信部在去年对全国人大
代表建议的回复中坦承，“携号转网”
的试点工作总体进展顺利，但通过试验
也反映出一些困难和问题。

工信部的副部长罗文在今年的全国
两会上表示，“携号转网”从试点到全
国推广，至少要到2020年。

据央广网

4月7日21时许，一头野象闯入
普洱市思茅区曼连村厥基坝小组；22
时许，它从南屏镇曼连进入市区。此
后，它在城区道路上“溜达”，不但

“逆行”还“闯红灯”，沿途经过6个
小区，对小区栅栏和道路基础设施造
成一定的损失，未造成人员伤亡。最
终于 8 日凌晨 4 时许，离开思茅城
区，从野鸭湖附近返回森林。

据介绍，野象即将进入城郊接合
处时，普洱市森林公安及交警等多部
门迅速行动，对野象行走路线进行预
判，利用无人机进行跟踪监测，并根
据预警监测情况，在重点地段派驻民
警守点，对沿线过往车辆和人群进行
监控、疏导和警示，及时引导周边居
民注意避让。

据了解，长期在思茅区范围内活
动的野象一共有 96 头，之前它们活
动的区域都是在离市区较远的乡镇。
但近几周来，由 14 头野象组成的象
群在离市区仅十几公里的范围内活
动。此次闯入普洱市区的是一头单独
行动的野象，亚洲象监测员已对它进
行了多年跟踪观测。

野生亚洲象在中国境内主要生活
在云南西双版纳、普洱和临沧等地。
近年随着生态保护力度加大，境内亚
洲象种群数量逐渐恢复，由 20 世纪
90年代的170余头增长到目前的300
头左右。 据新华社

福州市委日前通报一起涉黑涉恶
违法典型案件查处情况，福州市纪委
与公安机关协作，严查福清市阳下街
道北林村林德发、林风父子涉黑涉恶
违法犯罪及部分党员干部充当“保护
伞”问题，依纪依法对 28 名党员干
部作出严肃处理。

经查，林德发系原福清市人大代
表，其子林风系原福清市政协委员、
阳下街道北林村原村主任，该父子二
人纠集部分无业闲杂人员等，横行乡
里，盘踞一方，涉嫌操纵破坏基层换
届选举、滥伐林木、寻衅滋事、非法
转让倒卖土地使用权、行贿等多起违
法犯罪案件。该父子二人还采取利益
诱惑、感情投资等手段，罗织“关系
网”，拉拢腐蚀国家工作人员为其充
当“保护伞”。

据通报，该案涉及数十名党员干
部及相关人员，其中有6人主动向专
案组交代问题，已依纪依法对 28 名
党员干部作出严肃处理。

目前，相关部门正对其他涉案的
党员干部及相关人员进一步深入核
查，并将根据调查情况作出处理。

据新华社

父子涉黑牵出保护伞
28名党员干部被处理

野象闯入市区
“溜达”6个小时

云 南

用户:尾号99977携号转网 客服:号码挺好需领导签字

用户想自由转网，难！

近日，西南民族大学一名女生开设
名为“解忧树洞”的答疑信箱，用绘画
的方式解答来信同学的疑问，这条消息
刷爆了该校师生的朋友圈。

记者联系到“树洞”的主人齐梦
（化名），她告诉记者，最开始在线上做
“微博树洞”，最近得到学校的协助，在
校园内放置实体信箱。另外可以通过电
子邮件提出疑惑。收到学生的来信后，
齐梦以绘画和文字的方式回复信件，并
以电子邮件的形式反馈给寄信人，以解
决同学们的苦恼和忧愁。

齐梦是西南民族大学旅历学院研三
学生，因为从小喜欢画画，所以在这方
面有着独特热爱。她告诉记者，自己之
前看过一本叫《解忧杂货店》的书，很
喜欢，想到如果有陌生人给有忧愁和烦
恼的人回信那个人肯定会觉得很暖心，

“刚好那段时间在画画，就想结合绘
画，以画解忧。”

当记者问到她创办“树洞”的初衷
时，她表示没有什么特别的原因，说到

底，只是想做一些有意义的事，因为青
春毕竟只有一次。

在“解忧树洞”中，齐梦和同学们
进行了许多交流。同学们向齐梦倾诉的
内容非常广泛，有的关于友情，有的关
于爱情，还有许许多多五花八门的问
题。

当被问到在这些交流过程中影响最
深刻的地方时，齐梦告诉记者，暖心的
是来自同学们的回音，告诉自己他们收
到信后的感受。也有人关心自己会不会
负能量太多，心理承受不住，也包括支
持她的小伙伴们从开始到现在，一直给
予她的支持和鼓励。

齐梦表示，自己很开心，也很感谢
学校的帮助，有学校支持就觉得很有安
全感。“学校的心理咨询室的老师也对
我很有帮助，这样的话，回信的内容会
更加专业。希望大家都怀着善意对待世
界，我也会在微博继续接收大家的来
信，默默爱着大家。”

晚综

高校女生开设“解忧树洞”答疑信箱
用绘画形式解答同学疑惑

校园内放置的“解忧树洞”答疑
信箱，以及齐梦手绘的回信。

据中国之声 《新闻纵横》 报
道，工业和信息化部在2010年和
2013年，分两批在天津、海南和江
西、湖北、云南5个省市，试点手
机号码“携号转网”业务。但到今
年初仍有试点省份的用户反映，办
理过程不如预期的顺利，质疑运营
商故意设置障碍。

记者调查发现，“携号转网”业
务在不同的省份试点效果存在差
异，主管部门坦承，有运营商为了
挽留用户“搞小动作”，但试点工作
整体向前推进，一些技术问题逐步
解决。手机“ 携号转网”为什么这
么难？ 资料图片资料图片


